

En la capital 450 pesetas trimestre... En la tercera, 50.—En la 4.ª 25.—A los señores suscritores, 12 céntos.—Anuncios mortuarios. En la 1.ª página desde 7 pesetas los primeros y reducidos de 1.50 a 2 pta. línea á juicio de la Administración. Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

Todo pago se entiende por adelantado. Toda la correspondencia se dirigirá al Director de este periódico.

Redacción y Admón., Progreso 4-3.º

# LA LUCHA

Diario liberal de Gerona.

En la primera página, una peseta la línea.—En la 2.ª 75 céntimos. En la tercera, 50.—En la 4.ª 25.—A los señores suscritores, 12 céntos.—Anuncios mortuarios. En la 1.ª página desde 7 pesetas los primeros y reducidos de 1.50 a 2 pta. línea á juicio de la Administración. Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 10 RUE CARMARTIN

Año XVIII.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. JOAQUIN RUIZ BLANCH.

Números sueltos 25 céntimos.

Núm. 3517

DOMINGO 17 DE JUNIO DE 1888

## Sección Oficial.

GACETA del 14.—Fomento.—Real orden de 30 de mayo resolviendo que son incorporables á la segunda enseñanza las asignaturas cursadas en cualquier establecimiento oficial.

Dirección general de Aduanas.—Solicitud de varios fabricantes de conservas alimenticias pidiendo la concesión de los beneficios de la ley de admisiones temporales á la hoja de lata, aceite y estaño, á fin de que expongan lo que tengan por conveniente las personas interesadas.

## VAYA UN MINISTERIO.

Se resolvió la crisis ministerial con tanto acierto como demuestran los telegramas que en otro sitio de esta edición publicamos, y sobre los cuales llamamos la atención del lector.

Ni la mayoría parlamentaria ni las minorías están contentas, y hasta los conservadores que hasta ahora han sido los padres putativos del fusionismo, han roto el fuego contribuyendo á la derrota del señor Sagasta ó á la huida parlamentaria del señor Sagasta que equivale á una desdichada derrota, en términos, que en la conciencia de toda la prensa y de todos los que siguen la marcha de los asuntos está, que el nuevo ministerio tiene una vida contada. Ni siquiera puede considerarse de verano el remiendo presentado á las cortes por el jefe del fusionismo.

El Correo, órgano del señor Sagasta, dice que continúan en pie los conflictos militar y económico.

La Iberia, órgano también del jefe del gabinete, echa de menos la ponderación de elementos fusionistas y la existencia de un grupo importante de la mayoría.

El Resumen, de López Dominguez, dice que el nuevo ministerio no ha agradado á nadie.

El Día declara que la mayoría no está satisfecha de los ministros nombrados.

El Imparcial dice que la solución no remedia los conflictos que motivaron la crisis.

El País opina que el ministerio no tiene vida.

El Diario Español y El Mediodía, dicen que el nuevo gabinete nace muerto.

Toda la prensa sin distinción, opina lo mismo y declara á los Ministros de cuerpo presente.

Magnífico tacto el del señor Sagasta; para estar desgraciado, hasta ha declarado su opinión favorable al libre cambio, lo cual es un reto al país que pide protección para su comercio, para sus industrias y para su esquilmada agricultura.

Hasta para el ministerio de la Guerra se ha elegido á un general que se negó á reconocer la dinastía de Amadeo I, es decir, que se negó á reconocer el hecho de la revolución de Setiembre.

Magnífico, magnífico liberalismo el del señor Sagasta.

Así anda ello y así será el resultado de ese remiendo llamado irónicamente solución ministerial.

Nosotros lo sentimos por el país que paga siempre los platos rotos, por el país, que nada tiene que agradecer al señor Sagasta en esta última etapa de su mando.

La impresión pública es fatal para el gabinete remendado.

El disgusto es general. Magnífico ministerio.

## Desde Madrid.

14 de Junio de 1888.

Dispuesto el señor Sagasta á seguir manteniendo á todo trance en el gobierno la ponderación de los tres elementos que constituyen las huestes fusionistas, las candidaturas hechas á volar desde ayer á hoy responden, por la significación de las personas en ellas comprendidas, á ese tenaz pensamiento con el que se hallan conformes los Presidentes de ambas cámaras. Quedan, pues, en el nuevo Gabinete Moret que pasa de Estado á Gobernación, Albareda que se traslada á Fomento y Alonso Martínez y Puigcerver ministros respectivamente obligados de Gracia y Justicia y Hacienda. Para las carteras vacantes figuran los nombres de los señores Becerra para Ultramar, cartera que sospecho no aceptará Beranger que, á mi entender, tampoco quiere volver á marina, Sanchez Bregua para Guerra, Vega Armijo para Estado y, como nuevos, los señores Canalejas y Ruiz Capdepon.

Con todo esto es muy posible que el ministerio no pueda quedar constituido hoy, porque las dificultades que siempre ocurren en la designación de personas han venido á aumentarse con la actitud que se atribuye á Martínez Campos, quien parece dispuesto á romper las relaciones políticas que al señor Sagasta le han unido hasta la hora presente. Y es lógico suponerlo así desde el momento en que el señor Maura, candidato obligado de Gamazo y del indicado General, se ha negado en redondo á ser ministro con Puigcerver, cuyos planes económicos combaten los centralistas á sangre y fuego.

Deduzco yo piadosamente pensando, que aunque la crisis ministerial se resuelva en el acto y mañana mismo se presente en las Cortes el nuevo Gobierno, la crisis política se mantendrá latente en el seno de las huestes acandiladas por Sagasta, donde no será posible restablecer la disciplina y contener la desbandada que se inicia hace tiempo y que cada vez adquiere mayores proporciones.

Que la gente joven ó, mejor dicho, los que no han sido todavía ministros solo se preocupen de alcanzar las suspiradas carteras; es cosa que se explica perfectamente, más no tendría explicación satisfactoria el que los viejos se prestaran á gastar sus nombres en una situación que carecerá de condiciones de viabilidad y que, además, ha de ser sumamente combatida desde el primer momento por los mismos fusionistas disidentes y por los adversarios que no dejarán de sacar partido de ese dualismo.

Yo no he querido por discreción hablar de estas cosas con el señor Becerra á quien me unen estrechos vínculos de amistad personal; pero tengo por seguro que en la conferencia á que ayer le invitó el señor Sagasta, se espresaría en este mismo sentido, porque es evidente que el fusionismo, como partido, cumplió ya su misión en el campo de la política y que, por lo tanto, para continuar siendo poder con algún éxito, tendrá que someterse á una profunda y radical trasformación de los elementos que le componen.

El deslinde se impone por manera irresistible; lo que tienda á contrariar estas corrientes de la opinión, todo lo que

se dirija á desvirtuar ese génesis íntimo que las informa, resultará arriesgado y estéril cuando no ruinoso. Podrán sumarse los elementos afines y constituir fuertes núcleos de resistencia que operarán con desahogo y con prestigio moral en las esferas del gobierno; pero cuando la distancia es tan grande, cuantos puentes se echen sobre ella irán al suelo. Hay que seguir irremisiblemente la ley de la evolución, y sabido es que los partidos evolucionan como todo en el universo.

Los telegramas de ayer y de hoy son gravísimos con relación al estado del Emperador Federico que, más que Emperador, es un mártir por los sufrimientos físicos y morales. Se espera un próximo y funesto desenlace tras el cual a soma pavonoso el fantasma de la guerra.

Surgirá esta del mismo lecho de muerte de aquel poderoso y aun tiempo infeliz monarca? Recuerdese que idénticos augurios se hicieron durante la agonía de su predecesor.

Quezánt.

## DESDE BARCELONA.

15 de Junio de 1888.

Causa verdadero pesar ver como una obra magnífica, cual es nuestra exposición universal, no dé los frutos que por su grandiosidad y bellezase merece, y es mayor el sentimiento, cuando se vé que solo á la ineptitud de cuatro mangoneadores de la misma se debe el malogro de una tan colosal obra. Ni la sección administrativa es tal, ni la sección de propaganda merece este nombre; no de otro modo se concibe que á la prensa, esta poderosa palanca que es capaz de hacer entrar en movimiento hasta los mismos muertos, sea tan poco considerada como lo es por la junta de esta Exposición, en todo el recinto de la misma, no hay el más pequeño edificio destinado á los representantes de la prensa; las desatenciones que estos han sufrido han sido tantas, que solo el patriotismo que en los nacionales impera y la hidalgüa de los extranjeros han impedido que se diera al traste con una obra por todos conceptos más digna de tener otra dirección y administración.

Siguiendo la línea de conducta que me dicta mi conciencia y haciendo caso omiso de los desaires que, más que sobre la cabeza de quien los recibe caen sobre la del que los da, he de hacer la reseña de lo que en la exposición figura, y con el catálogo en la mano y las visitas en la misma, procuraré enterar á mis lectores de cuanto en ella hay, haciendo hincapié en lo por su belleza ó mérito especial sea mas digno de ello.

Principiare por la sección oficial ó sea la nave central de Palacio de la Industria; en esta nave inmensa de 3.600 metros cuadrados, han expuesto todas las secciones de todos los ministerios. Si en la sección de guerra hay mucho, en la de fomento hay más; el examen detenido de esta sola nave requiere muchos días, por lo que dividiré estos artículos en varias secciones, siguiendo el orden siguiente: 1.º Ministerio de la Guerra; 2.º Fomento; 3.º Gobernación; 4.º Marina; 5.º Estado; 6.º Gracia y Justicia y 7.º Ultramar.

I.

## Ministerio de la Guerra.

Esta sección podemos subdividirla en varios grupos, que son: cuerpo de Estado mayor; Infantería; Caballería; Artillería; Ingenieros; Sanidad militar; Administración idem; Instrucción idem; Guardia civil.

El cuerpo de Estado mayor ha expuesto gran número de obras debidas á la pluma de oficiales del mismo, atlas con dibujos topográficos y de asuntos militares hechos en zincografía por el depósito de la guerra; itinerario de diversos puntos de la península; planos grabados de varias ciudades de España; vistas panorámicas de antecedentes de la pasada guerra; relieves de terrenos del Norte y tres de la Seo de Urgel; en junto forman las instalaciones de este cuerpo una notable muestra de la ilustración y asiduidad con que trabajan estos oficiales de ejército más decantado y zaherido por los actuales hombres de gobierno.

Infantería.—Si mucho más vistosa y aun agradable para la generalidad, estas instalaciones distan mucho de tener la importancia de las anteriores; sumamente pobre en publicaciones; más que exposición de adelantos, lo es de arte retrospectivo de la guerra. Esta sección forma un cuadro cuyas partes están formadas por una serie de maniquis ostentando uniformes y armas desde los reyes católicos hasta nuestros días. La variedad de colores y diferencia de uniformes atrae á ellas gran número de visitantes, encontrando en la mayor parte de ellos deficiencia en el periodo histórico que abarcan.

Caballería.—La sección de esta arma es notable por los modelos de uniforme y armamentos de la misma, colocados sobre maniquis; además hay otros dos modelos en ensayo, uno del Sr. Teniente coronel D. Leopoldo García Peña; consta de una silla con acciones de estribo fijas y coleta de hierro para suspender la grupa; malleta de cuero, saco de cebada con dos carteras de cuero para los frastes y cepillos de betún; brida á la gerezana y cabezada de pesebre formada por una sola correa; lleva esta montura el capote á la grupa y la ropa en las bolsas del borren delantero; el otro modelo del Comandante D. Eduardo San Cristóbal, consta de silla con dos anillas en una parte trasera, una para colgar el porta-mosqueton y otra para colgar el sable; una sola ancha de cuero y tela y almohadilla de grupa; malleta de cuero para colocar el capote y una hacha; saco de lona para cebada; cubo de cuero para la misma; plato-sarten para el rancho, se coloca en el saco de la cebada; dos estuches de cuero que se colocan en el borren delantero en los cuales van zapatos, cepillos etc., en el de la derecha y la ropa blanca en el de la izquierda; en el centro se coloca la canasta de cuero para las municiones; un par de estribos con sus acciones; siete correas color avellana; saco de lona para paja; morral de id. para pienso; cabezada de brida y pesebre con bocado y riendas; bridón, falsas, riendas y pecho petral (catálogo oficial.)

Pertenecientes á esta arma y en un departamento de la sección marítima, hay 9 caballos sementales procedentes de los cinco depósitos y de las remontas de Granada, Córdoba, Sevilla y Ex.

tremadura. Son todos ellos de magnífica estampa y hacen concebir esperanzas sobre el porvenir de las remontas españolas.

Dejo por hoy aquí la reseña de la sección oficial, para decir dos palabras sobre los hechos más culminantes que en la Exposición se han verificado estos días; la fuente mágica próbose antea-yer con magnífico éxito; el globo cautivo se inauguró definitivamente ayer; la seguridad y firmeza con que verifica su ascension y descenso, añadido á lo económico del precio, hacen pronosticar un magnífico resultado á la empresa del mismo. Hasta la próxima se despide su afecto.—S.

**DESDE PARIS.**

14 Junio de 1888.

**La situación.**—La agravación súbita que ha experimentado el emperador de Alemania en su enfermedad, empieza á preocupar hondamente los ánimos ante la inminencia del peligro de una próxima guerra tan pronto como el emperador, cuya muerte parece ya cosa indudable para dentro de algunos días ó tal vez de algunas horas, deje de existir. «El emperador de Alemania agoniza», dice un periódico. Guillermo, su sucesor, que tiene de belicoso lo que Federico III de pacífico, ha manifestado muchas veces su intención de festejar su advenimiento al trono arrojándose de nuevo sobre nosotros; y como el furioso Bismarck, en quien la edad no ha servido más que para alimentar la galofobia de que está poseído, le estimula y anima en este sangriento propósito, es probable pues, que tengamos la guerra antes de tres meses.»

La mayor parte de los periódicos parisienses se expresan, poco más ó menos, en los mismos términos, lo cual prueba que aquí en Francia, ó por lo menos en París, nervio y corazón de Francia, todo el mundo está persuadido de que la guerra, cuya necesidad es axiomática en este país y se ha apoderado de todas las conciencias ante la idea madre de la revancha, está en vísperas de estallar y que su explosión depende de cualquier incidente fortuito (?) que, indudablemente, surgirá como pretexto ó causa ocasional tan luego como el belicoso príncipe Guillermo, discípulo aventajado de Bismarck en su odio contra la Francia, ocupe como soberano el trono de Alemania.

Desgraciadamente, todos los síntomas parecen dar razón á esos pronósticos de la prensa francesa. No hay más que recordar los recientes discursos del canciller pidiendo la votación de las leyes del septenado y de los créditos militares, y todas las imprudentes provocaciones del joven Kronprinz cada vez que las circunstancias le han brindado la ocasión para formular su pensamiento acerca de las eventualidades de una próxima guerra. Ultimamente, el discurso indiscretísimo del primer ministro de Hungría ha venido á descender el velo, y ya nadie duda, después de las imprudentes palabras pronunciadas por Mr. Tisza—palabras apuntadas por el mismo Bismarck desde su gabinete de Berlín—que existe efectivamente el siniestro propósito de buscar querrela á Francia, ya sea antes ó bien en el momento en que esta nación se halle de lleno entregada á la expansión y al regocijo con motivo de las fiestas de su gran centenario.

Francia lo comprende así, y si Alemania no cesa un momento en acelerar sus preparativos á fin de lanzarse en su día con más ardor y más empuje que en 1870 contra sus adversarios de la revancha, la nación francesa no se duerme tampoco, y activa también sus preparativos de una manera formidable, si bien lo hace más á la sordina y tal vez

con más seriedad y mejores resultados que su mortal enemiga.

**Las elecciones en Bélgica.**—Es aquí muy comentado el nuevo fracaso que han sufrido los liberales en las elecciones que acaban de tener lugar en Bélgica para la renovación de la mitad de la Cámara y del Senado.

El partido liberal, alejado del poder desde hace cuatro años, es decir, después del último ruidoso triunfo obtenido por los clericales, contaba con estas nuevas elecciones para resarcirse de la pasada derrota y recuperar con creces el terreno perdido. Durante ocho años, sin interrupción, había dirigido los negocios. En este período de tiempo había realizado muy buenas cosas; había precedido á Francia misma en la aplicación de las leyes escolares; había luchado con decisión y energía contra las usurpaciones y contra los manejos reaccionarios, y en la memoria de todos está el excelente recuerdo de aquellas célebres negociaciones entabladas por Mr. Frère-Orban con el Vaticano.

La política del partido liberal habría debido asegurarse el mantenimiento de su preponderancia. Ella fué, sin embargo, por extraña aberración, la causa de su caída. Los clericales hicieron contra él una campaña vigorosa; los liberales cometieron la falta de dividirse y se produjo en Bélgica lo mismo que ha pasado en tantas otras naciones, y en Francia particularmente con la diferencia en peor de que, mientras en Francia la mayoría de la Cámara y el gobierno continúan siendo republicanos, en Bélgica la mayoría pasaba de los liberales á los clericales, y el gobierno cambiaba totalmente de manos.

Ni las elecciones de Junio de 1886 ni las de anteayer, han servido de enseñanza á los liberales. Dividieron en 1884, y en cambio los reaccionarios se han presentado unidos y compactos á la lucha.

¿Será bastante para fortalecerles en la idea de su unión indispensable con los radicales, la enseñanza de la última lección recibida?

**La enfermedad del emperador de Alemania.**—El boletín médico publicado esta mañana—telegrafían de Postdam en fecha de ayer—dice que el emperador ha pasado una buena noche, que su respiración es más fácil y que ha podido tomar la alimentación sin dificultad.

Estas noticias optimistas no encuentran en Postdam ni en Berlín ningún crédito. Todo el mundo sabe, por el contrario, que los médicos están muy inquietos ante el mal cariz que presenta la enfermedad en estos momentos.

Parece que la dificultad que se produce en el trabajo de deglución, constituye no solo un simple embarazo, si que también un positivo peligro á causa de que la epiglotis se halla actualmente afectada y no puede llenar convenientemente sus funciones. Este accidente se produce con bastante frecuencia después ó como consecuencia de la traqueotomía; pero se añade también, que la afección local que padece el emperador ha rebasado ya su primera base y que empieza á extenderse por el esófago.

Las últimas noticias que publican respectivamente el *Daily Telegraph* y el *Daily-News* son las siguientes:

Ya no es cuestión de entregarse á vanas ilusiones (dice el primero). Leído el último boletín médico, todo el mundo puede darse cuenta, á primera vista, de la gravedad de la situación.—Todo cuanto la ciencia y la abnegación personal puedan hacer servirá para aligerar los sufrimientos del monarca y prolongar su vida; pero el mal ha alcanzado ya tal importancia, que á la ciencia ya no le es dable aplicar más que simples consuelos.

Y el *Daily-News* dice:

No se trata ya de una simple agravación temporal. La esperanza de que esa agravación no había sido producida mas que por una parálisis de la epiglotis, no se ha confirmado. Los médicos han perdido ya toda esperanza de curación. El

desenlace tan temido es, pues, más próximo de lo que hasta ahora se había creído.

**Ultima hora.**—(Berlín), Telegrama de la *Agencia Habas*: El boletín publicado á las 10, comunica que el estado del emperador se ha agravado mucho á partir de ayer noche, y que las fuerzas disminuyen.—S.

**DESDE BLANES.**

16 de Junio de 1888.

En el término municipal de esta villa, en estos últimos días, tuvo lugar un suceso de la mayor importancia en bien de nuestros vicultores, porque la tiene sin duda en el siglo del progreso, aquello de que las palabras de un virtuoso y sabio sacerdote tengan virtud y fuerza necesarias para destruir ó ahuyentar la filoxera, el mildiu y todos los insectos que se entretienen en destruir los viñedos.

Es el caso, que muchos de nuestros labradores, que se creen inteligentes, llenos de fé, al tener noticia de que el virtuoso varón á que me refiero residia en Mataró y que, sin otro estipendio que el de los gastos de viaje, vendría, empleando sus preces á destruir todas las plagas de la vid, se pusieron de acuerdo para obtener del referido sacerdote su favor, que importaba la salvación de sus respectivos viñedos amenazados de muerte. A los ruegos de nuestros labradores vicultores todos, el sacerdote, cuyo nombre sentimos no recordar, no se hizo esperar. El día ocho del mes actual, acompañado de unos cincuenta hombres, cuyo número aumentó pronto considerablemente, se dirigieron del pueblo á la cumbre de la montaña de Santa Bárbara, de allí al término de Santa Cristina, á las montañas llamadas *tres turons* y á la ermita de Nuestra Señora del Vilar, en cuyas inmediaciones, el propietario de la finca en la cual radica el santuario, con su acostumbrada generosidad le dió una abundante comida.

En todos los lugares mencionados, que justamente forman el perímetro de nuestro término municipal, el buen sacerdote, ante el pequeño ejército de labradores que le acompañaba con recogimiento religioso, prodigó sus rezos. Dicese que admitió la insignificante dádiva de un billete de Banco de veinticinco pesetas para cubrir los gastos de viaje; y encargando á los de Blanes que tuviesen fé en el resultado del acto benéfico por él practicado, porque sin la fé no se alcanza nada, se dirigió el mismo día á Palafolls, sin duda á ejercer también su benéfica influencia en los viñedos de aquel término municipal.

Las veinticinco pesetas mencionadas no debieron empero ser bastantes para cubrir los gastos hechos en un día por el referido sacerdote procedente de Mataró, cuando vemos que para cubrir el resto de ellos, varios de los que acompañaron al clérigo, con pañuelo en mano en forma de bolsa, verifican una colecta así en el pueblo como en las casas de campo, exigiendo que la dádiva sea justamente de dos reales cada una. ¿Cómo no darlos por haber alcanzado, según ellos dicen, el completo exterminio del mildiu y la filoxera por medio de los exorcismos? Estos hombres, sin embargo, son blanco de la crítica más acerba.

Profano en la materia no he de meterme en teologías, y dejo al buen criterio de V. y de los abonados á su periódico, el juicio que puede formarse del resultado del remedio indicado, y termino esta mal redactada carta, diciéndole: que es de sentir que el sacerdote que posee la virtud de exterminar ó ahuyentar la filoxera con la ventaja de no operar directamente en las cepas, probando los buenos resultados, no aspire para honra y provecho suyo si-

quiera, á obtener las grandes recompensas que en metálico ha ofrecido el Gobierno francés al que descubra un remedio eficaz que destruya el insecto mencionado; recompensas que un hombre desprendido podría invertir en obras de beneficencia que son siempre meritorias y gratas á los ojos del Señor.

Se despide de V. afectuosamente Su S. S. Q. B. S. M.—*El Corresponsal.*

**Noticias locales y generales.**

Antes de anoche y cuando ya teníamos casi terminada la tirada de la edición repartida ayer, recibimos de nuestro querido amigo y compañero señor Vinardell, el siguiente telegrama:

Paris 15 á las 4:30 horas tarde.

RUIZ BLANCH.—Gerona.

Emperador Alemania fallecido á las doce de esta mañana. Noticia causada impresión profunda.—*Vinardell.*

De manera que nuestros lectores hubieran podido saber esta triste noticia con bastante anticipación, y por pesadéz del telégrafo tuvimos que resignarnos á ver el telegrama sobre la mesa sin poder darle publicidad.

Por lo demás, la noticia nos ha sorprendido, pues aunque los telegramas de estos días eran contradictorios y venían diciendo lo mismo que meses antes, no imaginábamos pudiera ocurrir la catástrofe tan inmediatamente, catástrofe que se nos figura, ojalá nos equivoquemos, ha de cambiar la faz de los asuntos que hoy mantienen la paz europea á despecho de los partidarios de la guerra que no son pocos en Alemania, Rusia, Italia, Francia y Austria.

—Sabemos por conducto autorizado, que son pocas las ganancias que la Compañía de Francia obtiene de los dos trenes expresos que no ha mucho estableció. Son contadas las personas que en él viajan. Lo sentimos de veras, por ser muchas las ventajas de estos trenes sobre los demás ordinarios.

—Lean nuestros favorecedores la carta de nuestro Corresponsal en Blanes. Parece mentira sucedan ciertas cosas en el último tercio del siglo XIX.

—En pocos días nos ha faltado la visita matutina del *Correo Catalán*. ¿Porqué?

—De espectáculo poco edificante y que desde de nuestra culta población, es el que estos días nos vemos obligados á presenciar por *obra y gracia* de nuestro Alcalde.

A consecuencia de la reciente disposición de dicha Autoridad ordenando la repartición de la correspondiente morcilla á todos los canes vagamundos, sucede que después de muertos, quedan tendidos en las calles en donde permanecen como *adorno* nauseabundo.

No le parece á V. S. D. Emilio, que nada tiene eso de edificante?

—Se cree que la Compañía de los ferro-carriles de Tarragona á Barcelona y Francia, establecerá al igual que los años anteriores, notables rebajas en los precios del pasaje para Barcelona con motivo de la próxima festividad de San Juan Bautista.

—Se proyecta por algunos republicanos federales, publicar un nuevo periódico que venga al estadio á defender dichas doctrinas en sustitución de *La Federación*.

Mucho nos alegraremos se confirme la noticia.

—Los Ampurdaneses residentes en Buenos Aires, han remitido al señor Suñer y Capdevila la cantidad de 174 duros para socorrer á las víctimas de la catástrofe ocurrida por la explosión de dinamita en Cabanas.

También, y con el mismo objeto, la sociedad coral *El Alba*, establecida en Barcelona, ha remitido 261 pesetas.

—En el foso de la muralla contigua á la puerta de Alvarez, hay un charco de

agua que, por pura y fresca que parezca, ha de ser perjudicial a los intereses de la salud pública hoy tan abandonada por desgracia.

De algunas cloacas sale un hedor insostenible, y así como el señor Alcalde ha determinado con aplauso nuestro desinfectar la casilla minijatoria de la Rambla de Alvarez despues de tantas clamores, así podría mandar hacer lo propio con las cloacas, operación fácil y nada costosa.

También sabemos que en algunas casas de ciertos barrios que hemos nombrado antes de ahora, se crían gallinas, conejos, cerdos, carneros y cabras amén de depósitos de estiércol que van en aumento en lugar de disminuir, por lo cual preguntan muchas gentes si es que en Gerona no existe Autoridad municipal, ni Junta de sanidad ni Ordenanzas de buen gobierno.

Vamos señor Grahit, eche fuera la pesadéz y haga algo al menos para preservar al vecindario de algunas enfermedades de esas tan comunes en tiempos calurosos.

—El Juzgado de Figueras, anuncia para el tres de Julio próximo a las once de la mañana, subasta pública de dos fincas rústicas en el término de Torroella de Fluviá.

También cita a Francisco Ventura Genis (a) *Sarrañanfis*, José Padrosa Mary, Agustín Bosch, Fernando Tuilla y Juan Bosch.

—A las once de la mañana del veniocho del actual, se celebrará en la Alcaidía de Setcasas, quinta subasta para la enagenación de 110 pinos del monte de San Miguel y arriendo de pastos y caza.

—Ha sido abierta al público la línea telefónica de Calonge a Palamós.

—Noticias de Mónaco refieren un drama espantoso acaecido en el seno de una acomodada familia española.

Hallándose de sobremesa el señor don Robustiano Herques, corresponsal de nuestro colega madrileño *El Día*, con su esposa y su hermano don Rogelio Herques, éste sacó súbitamente dos revolvers, disparó sobre su hermano y su cuñada causándoles la muerte, y luego descargó las dos armas sobre su cabeza destrozándosela horriblemente.

Atribúyese este crimen a antiguos disgustos de negocios entre ambos hermanos. El don Robustiano protegió siempre al fratricida.

—Se ha recibido una orden suspendiendo el depósito de la fianza que deben hacer los Administradores electos para las futuras Subalternas, hasta segunda orden.

A ver si despues de todo se quedan sin destino los nombrados. Tendría que ver.

—El 16 del próximo Julio se verificará la Intervención del Hospital Militar de esta plaza, subasta para la adquisición, con destino a dicho Establecimiento de trescientos sesenta y cuatro kilogramos de paja larga para relleno de jergones, 30 botellas de vidrio, una jeringuilla de id, diez orinales de id, veinte cuatro vasos de cristal dos cántaros de barro, tres escupideras de loza dos jicaras de id, tres ollas de barro, un orinal grande de id, diez id de loza treinta platos de id, dos pucheros de barro, seis tazas de loza, cuatro catres de hierro virjen dos cazos de hoja de lata una olla de id, dos estantes armarios de madera, doce cubiertos de id, seis sillas de id, y seis mantas de cabecera.

—Segun hemos oido decir a un médico, en la calle del Progreso y otras inmediatas, han tenido lugar estos pasados dias varios casos de calenturas tan persistentes, que despues de varias probaturas solo han podido combatirse con la quinina.

El Médico a que nos referimos achaca esta especie de paludismo a la falta

de limpieza en las calles y, especialmente, a las charcas que existen en las afueras de la ciudad y continuas emanaciones de las cloacas que ni se limpian ni se desinfectan como aconsejan la higiene y el buen celo por la salud pública.

¿Lo oye V. S. señor y popular Alcalde?

—Dentro de diez dias se substará en Urtg el arriendo de la caza menor (no de la casa como dice el *Boletín Oficial*) de aquella montaña comunal bajo el tipo de 50 pesetas.

—De *El Ampurdanés* de Figueras:

Parece que en algunos pueblos del Ampurdán han muerto varias reses, lanaras y vacunas, atacadas de la *Fiebre carbunosa*, (Mal de melsa). Para evitar el desarrollo de esta contagiosa dolencia, y por encargos de muchos propietarios, hace dias que nuestro amigo D. Juan Arderius se dedica a la vacunación preventiva de dicha enfermedad por el procedimiento de Mr. Pasteur.

Hasta ahora se han hecho importantes vacunaciones en Torroella de Montgrí, Ciurana, Santa Leocadia, Vilamalla y Pont de Molins, obteniéndose los resultados más satisfactorios.

—Ha sido tal el clamoreo de las Cámaras de comercio de Zaragoza y de otras poblaciones y de la opinion pública, que segun parece el Gobierno, volviendo sobre su desdichado acuerdo, ha determinado concurra oficialmente España a la Exposición Universal que debe tener lugar el próximo año en la capital de Francia.

—Se ha mandado la busca y captura de Vicente García Ridaura y de Francisco Deu Pacren.

—La señora doña Justa Armstrong, que acaba de fallecer en Buenos-Aires dejando una fortuna de tres millones de duros, ha destinado en su testamento, para diversas obras piadosas, la enorme suma de 900.000 en esta forma: 750.000 para la fundación y sostenimiento de un gran colegio de artes y oficios, donde recibirán amparo y enseñanza todos aquellos niños menores de edad y desvalidos que carezcan de padres o tutores legales; 50.000 para terminación del altar mayor en la iglesia del Salvador, y 100.000 para diversos colegios e instituciones de caridad.

—La distinguida Sociedad *Olimpo* dará a las nueve y media de esta noche un lucido baile en sus salones, el que promete estar muy animado a juzgar por los preparativos que se han hecho.

—A juzgar de el estado de las obras, no ha de trascurrir mucho tiempo sin que esté instalada en su nuevo domicilio de la plaza del molino la sociedad coral *La Regional*, compuesta del elemento joven disidente del *Centro Republicano federal*. En el mismo local se instalará también, segun sabemos, una nueva sociedad política compuesta de antiguos elementos del mencionado partido.

—Se han declarado caducadas las concesiones mineras: la de Plomo, Manuel, de Montrás; de Hierro, Guadalupe, de S. Miguel de Culera; de Plomo, Tresita, de Caralps; de Cobre, Monserat, de Caralps; de Cobre, Amandita, de Darnius; de Cobre, Encarnación, Ventolá (Ribas); de Arsenical; S. Juan, Caralps; de Cobre, La Carosaña, Carós; de Cobre, Rosita, Susqueda; de Cobre, Amanda, Susqueda; de Cobre, Cortesana, Palafrugell.

Perita arsenical, La Humildad, Caralps; de Id, La Conformidad, Ribas; de Id, Juana Amelia, Caralps; de Id, Eugenio, Id; de Id, Maria, Id; de Id, José, Id; de Id, Bretaña, Id; de Id, Ravul, Id; de Hierro, Isabel, Montrás; de Hierro, Ana, S. Miguel de Culera; de Cobre, Maria Cruz, Id, de id.

—Segun decíamos en el dia de ayer, el Juzgado salió para Llagostera, y por noticias que de esta villa nos comunican sabemos que la Dolores Parededa tiene siete heridas en la cabeza causadas con un azadón, estando la enferma en un estado relativamente satisfactorio. El agresor, joven de 18 años, había

estado en relaciones con aquella cuatro años largos, y estashabian sufrido un paréntesis hacia un mes, atribuyendo, unos, la ruptura a ella, otros a él; más lo que parece indudable es, que en la tarde del 13 y cuando la Dolores se retiraba a casa de sus padres, que ocupan el vecindario de Panella, le salió al encuentro Tomás Cantà; que hubo recriminaciones de una y otra parte, y que este la propuso reanudar las relaciones, a lo que se negó resueltamente la muchacha, dándole entonces con el azadón, que tenía, un fuerte golpe en la cabeza que la hizo perder el sentido; y ciego repitió los golpes, abandonándola creyéndola muerta. Despues que la joven volvió en si, pasadas algunas horas, se dirigió a su casa, que distaba del sitio de la ocurrencia un cuarto de legua, empezando al poco rato el juzgado municipal a instruir diligencias.

El joven, que debió permanecer oculto toda aquella noche por los bosques inmediatos, acosado por el remordimiento ó loco por la pasión, se arrojó a un pozo, que está cerca de la casa de la Dolores en la mañana del dia 15, y era estraído de él cuando llegaban el juzgado instructor de esta capital y señor Teniente Fiscal, que trabajaron hasta altas horas de la noche, si bien que su celo fue innecesario desde el momento que el autor del crimen se hizo justicia arrancándose la vida.

Esto es lo que sabemos como más verídico de ese drama amoroso, que ha acabado con el suicidio del hombre que tiene consternados a los vecinos, estando dispuestos a rectificar cualquier concepto equivocado.

—Esta noche a las nueve y media celebrará el *Liceo Gerundense* uno de sus concurridos bailes.

—Durante las dos horas de paseo, la brillante música del Regimiento de Asia ejecutará en la Dehesa las siguientes piezas:

- 1.ª Paso-doble, *Boccaccio*.
- 2.ª Tango, *Esmeralda*.
- 3.ª Polka, *La Lista*.
- 4.ª Fantasia, *Las Bodas de Juanita*.
- 5.ª Sinfonía, *Medalla de oro*.
- 6.ª Paso-doble, final.

Sres. SCOTT y BOWNE  
Barcelona 26 abril 1886.

He ensayado con brillante éxito y repetidas veces la *Emulsion Scott* de aceite puro de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, en las afecciones crónicas de la garganta y del pecho, a cuya especialidad me dedico de mucho tiempo. El agradable gusto de esta *Emulsion* así por la asociación con los hipofosfitos que contiene, la hace muy superior al aceite de bacalao común, al propio tiempo que la hace el más poderoso reconstituyente hasta ahora conocido.

Dr. RICARDO BOTET.  
Especialista para las enfermedades de la garganta y pecho.

*El Señor Conde Cesare Mattei*  
Bologna (Italia).  
Via Mazzini 46, Palacio Mattei.

Los productos *Electro-homeopáticos* del Sr. Conde Cesare Mattei de Bologna, que tanta y tan justa fama han adquirido en el mundo científico de Italia y de otros países extranjeros, extenderán prontamente a la medicina de España sus indiscutibles beneficios. Los doctores y farmacéuticos que quieran usar y poseer aquellos esenciales elementos de curación *antiescrofulosos, anticancerrosos, antivenericos, febri-fugos* etc. podrán dirigirse al Sr. Conde Mattei en Bologna, ó escribir al Director de HISPANIA, Peninsular 7-Madrid.

**Muerte del Emperador de Alemania.**

El Kronprinz Guillermo, que se hallaba investido del cargo de Regente desde que el emperador Federico no ha podido atender a los asuntos de Estado, ha sido proclamado emperador.

La noticia de la muerte de Federico III ha causado honda sensación en la capital.

Dado el caracter del nuevo emperador, se teme que surjan en breve conflictos internacionales.

La muerte del Emperador Federico no ha ocasionado alteración alguna en los valores franceses, los cuales se han cotizado bien.

Créese, sin embargo, que estamos en visperas de graves acontecimientos, añadiéndose que Alemania y Francia se preparan a toda aventura.

Parece que Federico III ha recomendado al príncipe Guillermo que proceda con tino en sus relaciones con las potencias extranjeras.

Los periódicos franceses deploran la muerte de Federico III.

**Boletín Religioso.**

SANTO DE HOY.  
San Ávito ab.  
CUARENTA HORAS.  
Están en la iglesia del Mercadal.

**TELÉGRAMAS**

Madrid 15.—Ha causado malísima impresion el discurso del señor Sagasta explicando la crisis.

Concedese corta vida al nuevo ministerio.  
El señor Montilla examina la significación de cada ministro, considerando imposible la vida del gobierno con elementos tan heterogéneos, terminó acusando al ministro de la Guerra de tener ideas ultramontanas y estar imposibilitado de realizar las reformas militares.

Interviene el señor Silvea pronunciando un discurso de grande alcance político en el que defiende la conducta del general Martínez Campos diciéndolo interpretó fielmente la Ordenanza.

Ocupándose de la significación del ministerio hace extensas consideraciones y una enérgica posición.

La Cámara ofrece un aspecto imponente.

El señor Sagasta contesta al señor Silvea y pronuncia un discurso desconcertado, falto de razonamiento y sin destruir ningún cargo de los formulados por el señor Silvea.

Pide la palabra el señor Gamazo antes de terminar su discurso el señor Sagasta y éste pide que se le reserve el uso de la palabra para mañana, lo que produce deplorable efecto en la mayoría y de todos los lados de la Cámara salen voces, calificando este acto del señor Sagasta de huida parlamentaria.

La opinion unánime califica de fracaso completo para el actual ministerio el discurso del señor Sagasta.

Los demócratas de la mayoría están disgustadísimo; se afirma que el ministro de la Guerra dijo que no volverá a ocupar el banco azul.

Concedese mucha importancia a la sesión de mañana.

Júzgase en algunos círculos políticos que el actual ministerio es provisional, puesto que a consecuencia del debate político quedará muy quebrantado el Gobierno y se producirá nuevamente crisis formándose un ministerio bajo la base Martínez Campos, Romero Robledo, Gamazo y duque de Tetuán.

Madrid 16.—Terminada la sesión del Congreso ha ocurrido una escena desagradable entre los señores Gamazo y Sagasta.

Este había declarado que no elevaría los aranceles, creyendo que dicha elevación debe solicitarse desde el partido conservador.

El señor Gamazo, molesto por dichas palabras, se negó a oír las explicaciones privadas que le diera el señor Sagasta, exigiéndolas públicas.

Imprenta de LA LUCHA a cargo de Pedro Vert.

**Anuncios.**

**Banco Hispano-Colonial.**

Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba.  
EMISION DE 1880.

**ANUNCIO.**

Por Real Orden de 18 del actual, comunicada a este Banco por el Ministerio de Ultramar, se ha dispuesto fijar un plazo, que terminará en 31 de Julio de este año, para los poseedores de Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, emisión de 1880, puedan presentar sus Títulos al cobro, de su importe nominal, ó sean 500 pesetas cada uno, en este Banco y en casa de sus Comisionados en Madrid y Provincias, para el reembolso ó amortización dispuesta por Real Decreto de 30 de Junio de 1887.

Los tenedores que no hubiesen presentado sus Títulos al reembolso en este Banco ó a sus comisionados, en este plazo fijado hasta 31 del Julio próximo, tendrán que acudir, despues de esa fecha al Ministerio de Ultramar, en Madrid, para cobrar el importe de los Billetes que posean, y que, conforme al Real Decreto citado, no devenga interés alguno desde 1.º de Octubre de 1887.

En su consecuencia, se advierte a los poseedores de Billetes Hipotecarios de 1880, la conveniencia que tienen en presentar desde luego sus Títulos al cobro, evitándose así el tener que acudir a Madrid para obtener el reembolso del capital.

Barcelona 28 Abril de 1888.—El Secretario General, *Aristides de Artimano*.  
Los Comisionados en esta capital, *Ordeig é hijo y C.ª*

**EMULSION**  
DE  
**SCOTT**  
de Aceite Puro de  
**HIGADO DE BACALAO**

CON  
Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.  
Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Nutre y fortifica mucho. Además,

- Cura la Tisis.
- Cura la Escrofula.
- Cura la Demacración.
- Cura la Debilidad General.
- Cura el Reumatismo.
- Cura la Tos y Resfriados.
- Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías. SCOTT & BOWNE, Químicos.  
—NUEVA-YORK.

**FRERO-CARRILES DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA.**

Horas de entrada y salida de los trenes que admiten pasajeros en la estación de esta Ciudad.

**Trenes en dirección a Barcelona.**

	Llegada.	Salida.
Mañana Correo	6:51	6:56
Mixto	10:31	10:56
Tarde Mixto	1:30	2:8
Correo	3:31	3:39
Noche Mixto	10:37	
Expres	9:16	9:21

**Trenes en dirección a Port-Bou.**

	Llegada.	Salida.
Mañana Mixto coches 2. <sup>o</sup> y 3. <sup>o</sup>	5:20	
Correo	8:24	8:30
Tarde Mixto	12:52	1:30
Correo	5:5	5:11
Noche Expres	12:50	12:55

Las horas están ajustadas al meridiano de Madrid.

Los expresos no llevan correo ni equipaje. En estos trenes solo se despachan en Gerona billetes para las estaciones de Barcelona, Figuera Port-Bou y Francia. La línea férrea del Midi ha establecido enlace con los suyos.

**TRANVÍO DEL BAJO AMPURDAN**

Salidas para Flassá.

De Palamós 3:39, y a las 9 mañana; y 12:20 y 2:40 tarde.
De Palafrugell, 4:17 y 6:38; mañana, 12:51 y 3:18 tarde.
De La Bisbal, 5:15, y 7:40 mañana; 1:56 y 4:19 tarde.
Llegadas a Flassá 3:57; 8:26 mañana; 2:11 y 5:06 tarde.

Salidas para Palamós.

De Flassá, 6:32; y 9:16 mañana; 3:17 y 6 tarde.
De La Bisbal, 7:32; y 10:01 mañana; 4:12 y 6:46 tarde.
De Palafrugell, 8:33 y 11:02 mañana; 5:14 y 7:46 tarde.
Llegadas a Palamós 9:06 y 11:35 mañana; 5:41; y 8:21 tarde.

Los relojes de la compañía están arreglados por el meridiano de Madrid y por lo tanto hay 25 minutos de retraso con la hora de Palamós.

**CARNE, HIERRO y QUINA**  
El Alimento más fortalecedor unido a los Tónicos más reparadores.

**VINO FERRUGINOSO AROUD**

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE

**CARNE, HIERRO y QUINA!** Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas prueban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador más energético que se conoce para curar: la Clorosis, la Anemia, las Menstruaciones dolorosas, el Empequecimiento y la Alteración de la Sangre. Aroud es en efecto, el único que reúne todo lo que exalta y fortalece los órganos, regulariza, coordina y aumenta considerablemente las fuerzas o infunde a la sangre empobrecida y descolorida: el Vigor, la Coloración y la Energía vital.

Por mayor, en París, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS

**EXIASE el nombre y la firma AROUD**

**ESTABLECIMIENTO DE URBERUAGA DE UBILLA MARQUINA (Vizcaya)**

**AGUAS NITROGENADAS BICARBONATADAS.**  
Temporada oficial, 15 Junio a 30 Setiembre.—Caudal, 32.622 litros por hora.

Estas aguas recomendadas como especialísimas para las afecciones de las vías respiratorias, garganta, estómago, vías-urinarias y sus anejos. Únicas análogas a las de Panticosa. Se recomienda la lectura de la Memoria de estas aguas con la opinión de más de 400 profesores que se remitirá gratis dirigiéndose a sus propietarios Sres. Aguirre Sarasue hermanos. Depósito de las aguas en Barcelona, Calle Pelayo, n.º 36, Centro de Vacación. En la actual temporada se inaugurará un magnífico edificio destinado a 'Casino' así como nueva Capilla. Se han hecho importantes reformas en el Balneario.

**MELROSE**

RESTAURADOR FAVORITO DEL CABELLO

Es positivo que restablece las canas, cabellos blancos o marchitados a su color natural de la juventud. Se vende en frascos de dos tamaños a precios muy baratos, en todas las Peluquerías y Perfumerías. Depósito Principal: 114 Southampton Row, Londres; París y Nueva York.

**LA PUDA DE MONTSERRAT.**

AGUAS sulfuradas sódicas termales, con cinco manantiales, de 3 a 14.º, 8 sulfuro métrico; cerca de un millón de litros diarios, y 29.º, 3 c. de calor.

BALNEARIO, completo, con piscinas, chorros graduados, duchas, pulverizaciones, vaporario, aparatos para gases y piscinas de agua minera corriente, dos de ellas natatorias.

ACREDITADÍSIMAS, contra las afecciones herpéticas, cutáneas, de la garganta, catarrhos crónicos y asma bronquiales, tisis incipiente, del sexo femenino, exudaciones de los sentidos, úlceras crónicas, humorales, escrófulas, caries, reumatismo sudoso de las membranas mucosas, crónicas y varias cerebrosplinales.

FONDA, con mesa redonda de primera, a 7 pesetas; de segunda, a 5 en otro comedor extraordinario a precios convencionales. DORMITORIOS, 90, desde una peseta diaria, por persona.

MISA y Rosario diarios. SALONES, con pianista, billar, periódicos, etc. PASEOS, y vistas de la cascada del Carat, colonia fabril, Monasterio de Monserrat, etc.

FUERA del Establecimiento hospedan masías y casas de Olesa y Esparraguera, económicamente.

VIAJE, desde Barcelona en dos horas y media; una, hasta la Estación de Olesa, vía Zaragoza, ó la de Mariorell, vía Tarragona; y una y media en carruajes en todos los trenes. Mejor y más económico es el combinado con la Agencia Central del Norte, Rambla del Centro, Barcelona.

TEMPORADA Oficial, de 1.º de junio al 30 de setiembre

Administrador, el co-propietario y arrendatario D. Juan Garriga, quien manda el INDICADOR a cuantos lo piden.

**NEURALGIAS**

**Pildoras del Doctor Moussette**

Las VERDADERAS PILDORAS MOUSSETTE calman y curan las Neuralgias más rebeldes, la Jaqueca, la Gastralgia, la Ciática, y las Afecciones reumáticas agudas y dolorosas que han resistido a todos los demás remedios.

Las VERDADERAS PILDORAS MOUSSETTE deben tomarse en las comidas. El primer día se tomarán tres, una por la mañana, una al medio día y otra por la noche. Si no se encuentra alivio, se tomarán 4 pildoras el segundo día, dos por la mañana, una por la tarde y una por la noche. No se deberán tomar más de cuatro pildoras diarias. Enjane las Verdaderas Pildoras Moussette de Clin y C.º que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

PARIS — CASA CLIN Y C.º — PARIS

**Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona**

**LÍNEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK y VERACRUZ.**—Combinación de puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

**LÍNEA DE COLÓN.**—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio a Méjico con trasbordo en Habana. Un viaje mensual saliendo de Vigo el 30, vía Puerto Rico, Habana y Santiago de Cuba.

**LÍNEA DE FILIPINAS.**—Extensión a Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japón. Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 13 de enero, y de Manila cada 4 lunes a partir del 9 de enero.

**LÍNEA DE BUENOS AIRES.**—Un viaje cada dos meses para Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, saliendo de Cádiz cada ocho semanas a partir del 6 de enero.

**LÍNEA DE FERNANDO POO.**—Con escalas en la costa occidental de Marruecos. Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

**SERVICIOS DE AFÉRICA.—COSTA NORTE.**—Servicio quincenal. Salidas de Cádiz los días 16 y 30 para Tanger, Algeciras, Ceuta y Málaga y retorno de Málaga el 12 y 26 con las mismas escalas.

**COSTA NOROESTE.**—Servicio mensual de Cádiz a Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

**SERVICIO DE TANGER.**—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tanger los domingos, miércoles y viernes; y de Tanger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

**AVISO IMPORTANTE.**—La Compañía previene a los Sres. comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona, La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz, la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, D. Julián Moreno, Alcalá 33 y 35.—Santander, Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña, D. E. de Guardia.—Vigo, D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena, Sres. Bosch Hermanos.—Valencia, Sres. Dart y Compañía.—Málaga, D. Luis Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

**SOCIEDAD GENERAL de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.**

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 13 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BRANK, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y LOURBOUEN admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO, MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES. Saldrá del puerto de Barcelona el día 13 de Julio

**EL VAPOR de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.**

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser entregada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.º clase, 160 duros.—2.º, 100 duros.—3.º, 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda anteceper un viajero. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente comida fresca, con el servicio de mesa cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que llegan a Buenos Aires por los vapores de la Sociedad, según si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrantes por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar o ferro-carriil) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán de vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía. Consignatarios: Sres. Ripol y C.º, plaza de Palacio esquina a la de Marquesa; en Barcelona. Se despachan pasajes hasta el 11 de Julio, cuando el cupo; para más informes acúdase al Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

**INJECTION BROU**

Higiénica, Infalible y Preservativa

La única que cura los flujos recientes o crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas a.º universo. (Exigir el metodo). 30 años de éxito.

Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 102.

**Jarabe Laroze**

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

**JARABE al Bromuro de Potasio**

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S.-Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fabrica, Especiones: J.-P. LAROZE & C.º, 2, rue des Liens-St-Paul, a Paris.

Deposito en todas las principales Boticas y Droguerías

**PILDORAS BENZOICAS ROCHER**

Contra: las ENFERMEDADES de la VENTIGA, de los RÍÑONES y de los CONDUCTOS de la ORINA: Arenillas, Cálculos, Piedra, Cistitis, Prostatitis, Catarro de la Vejiga, Incontinencia y Retención, Reumatismos, Neftitis y Cólicos nefríticos.

NOTA.—Para hacerse cuenta exacta de la enfermedad hay que leer atentamente el Folleto ilustrado, que contiene doce dibujos anatómicos con colores, sobre las Enfermedades de la Vejiga, y que se envía franco contra 1 franco en sellos de correos.

ROCHER, FARMACÉUTICO, 112, RUE TURENNE, PARIS

Exigir: Pildoras Rocher y Marca R. F.—Se encuentra en todas las Farmacias.